

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO MENSUAL EN LA SUSCRIPCIÓN.
Madrid 8 rs. Pr. 10 rs. y un 24
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
En la administración, calle del Rubio, número 23;

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
BO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

MODOS DE HACER LA SUSCRIPCIÓN.
En Madrid, en la imprenta de esta casa, o en cualquiera de las sucursales, o en la administración, calle del Rubio, número 23, que no servirá la que se envíe pagada.

AÑO XV.—NÚM. 1554 DE LA NOCHE

MADRID, DOMINGO 7 DE SETIEMBRE DE 1862.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23

PRIMERA EDICIÓN.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 4.
Segun la «Monarchia Nazionale», en la segunda reunion de Consejo de Ministros celebrada ayer decidió la mayoría que los culpables fuesen enviados ante comisiones militares especiales. Con fecha 4 dicen de Nápoles, que Giardinetti concede un corto plazo a los garibaldinos dispersos de Aspromonte y Sicilia para presentarse a las autoridades reales.

Trieste 4.
Cartas de Atenas del 10 de agosto afirman que el embajador inglés ha felicitado al gobierno griego por sus reformas y por el restablecimiento del orden, declarando que la Inglaterra se opondría a todo acto agresivo contra la Turquía.

Belgrado 4.
El «Widwan» publica la memoria presentada por la Turquía en la conferencia de Constantinopla. Los hechos que en ella se formulan son puestos en contestación y provocan aquí un sentimiento general de indignación.

Paris 5.
Un decreto imperial nombra director de la prensa al conde Freilhard. Ayer salió de Cherbourg para Méjico, la tercera division. La cuarta y quinta partirán en el resto de la semana.

Londres 5.
Nueva-York 27 de agosto.—El general confederado Morgan ha derrotado en el Tennessee 800 federales y hecho 30 prisioneros, incluso un jefe.

Vuelven a activarse los enganches en el Norte.
Lincolnia ha declarado que ante todo quiere la Union, y que para conseguir la destruiría o conservaría en un caso la esclavitud.

Mañana debe haber un «meeting» en Nueva-York en favor de la guerra.
El general confederado Magonder ha invadido con 15,000 hombres el Kentucky.

Los indios de Minnessota se han sublevado.
El «Morning Post» opina que no hay reconciliación entre la Iglesia y la Italia. Que el Papa no está reconocido ni a Víctor Manuel ni a Napoleón, por su actitud con Garibaldi. Que la desaparición de peligro de revolución europea ha estrechado los lazos entre el rey de Italia y el emperador, y sancionado las resoluciones de este, el cual tendrá que buscar el momento y medios políticos más propicios para dejar frente a frente al Papa y al rey de Italia. Que el emperador está decidido a zanjar la cuestión romana, y que el ejército francés no permanecerá en Roma un año más.

Paris 6.
El 3 por 120 interior a 48 00; el 3 exterior, a 60 00; de España, a 90 00; y la amortizable, a 19 00. El 3 por 100 francés, a 69-35; el 4 1/2 a 98-25.

Londres 6.
Los consolidados ingleses quedan a 93 5/8 a 3/4

Escriben de Paris a la «Independencia Belga», que el gobierno español ha conferido la gran cruz de la Orden de Carlos III, al vizconde de Rotvilla, antiguo director del palacio de la Industria.

Coincidiendo en parte con las noticias que han llegado directamente a LA CORRESPONDENCIA, dicen de Turin a un periódico que nos es posible calcular lo que ahora va a hacer la Francia en vista del resultado que ha tenido la campaña de Garibaldi. Si Víctor Manuel hubiese sido menos fuerte y hubiera estado más remiso en esta ocasión, la ocupación de Nápoles estaba decretada y con ella la vuelta a la paz de Villafranca. Toda vía, sin embargo, se asegura por algunos hombres que pasan por muy bien informados, que el Papa quedará en Roma, y que con el tiempo Nápoles será para la princesa Clotilde o para el duque de Génova. La Epoca no cree que esto sea de fácil ejecución en los actuales momentos; pero piensa que la única salvación para la Italia, para el Pontificado y para la Europa, profundamente agitada por los sucesos de aquella Península, está en la idea de la Confederación, que haría posible una reconciliación y un arreglo entre Pío IX y Víctor Manuel.

Una carta de los alrededores de Roma, de fecha algo atrasada, dice:

«Una noticia sumamente gorda ha llegado confirmada ayer de Nápoles, no obstante lo cual me atrevo a ponerla en duda: a tal punto me parece contraria a todas las razones y condiciones de la verosimilitud.—Pretendese que el transporte de vapor francés la «Ville de Lyon», fletado en Nápoles por la Marina para transportar a Sicilia objetos de guerra, al salir del golfo y entrar en el Estrecho fué detenido por un buque de guerra inglés, que obligó al transporte a volver atrás y a fondear de nuevo en Nápoles.»

La demagogia italiana ha tenido una gran pérdida en la muerte así repentina de la célebre mujer del pueblo, llamada la San-giovannara, favorita de Garibaldi y demás revolucionarios del tiempo de la dictadura.

El húngaro Palsky, que volvía de las Galabras, ha sido preso. Tres buques que llegaron el 23 de Génova cargados de tropas, y que habían salido por Calabria, han vuelto

a Nápoles, sin que haya desembarcado un soldado, ni se sepa la causa de la vuelta.

La Epoca, aceptando nuestra versión de que los opositores y no los ministeriales son los que estendien la voz de que van a ocupar posiciones oficiales algunos hombres importantes de los que hasta ahora han hecho mas cruda guerra al gabinete, dice que El Pueblo fué el que por vez primera aludió marcadamente a la colocación o resellamiento, como ahora se dice, de un capitán general de ejército, y de un hombre público muy distinguido, diputado, periodista y ex-ministro; y en El Contemporáneo es donde se ha leído, por vez primera tambien, que en los centros gubernativos se ha dado el orden de preparar la especie de que el Sr. Olozaga vá de embajador a Paris.

Dice La Epoca que opina lo mismo que LA CORRESPONDENCIA, sobre que la cuestión del reconocimiento de Italia no ocupa en estos momentos al gabinete; y añade que cree que hasta tanto que no se despeje la situación creada por los últimos acontecimientos, y que no sepamos a qué atenernos con respecto a la política que piensa seguir, así el gobierno de Turin como el de Francia, sería inoportuno, cuando no altamente impolítico, aceptar soluciones que pudieran ser luego contrarias a los intereses y a los principios que la España está obligada a defender en Italia y en E. tropa.

El gobierno de Suiza está ocupado con las fiestas nacionales, habiéndolas habido en Basilea con motivo del tiro federal; en Ginebra con el de la reunion de las sociedades de cantantes de toda la Suiza, y ahora en Lausana para celebrar la apertura del ferrocarril entre aquella ciudad, Friburgo y Berna. El carácter dominante de los discursos que se pronuncian en estas solemnidades, es poco favorable a la Italia, que ha perdido muchas simpatías en aquel país desde que el general Bixio habló en la Cámara de Turin de la anexión de los lugares que baña el Tesino. Así es que la noticia del desastre de Garibaldi ha sido bien recibida en la república suiza, que teme la ambición del partido unitario de Italia.

La France recibida ayer consagra un artículo a demostrar que el formar causa a Garibaldi sería una falta grave, y que si el gobierno italiano diera curso a semejantes resoluciones, alteraría seriamente, en sentir de aquel periódico, el carácter de la victoria que ha alcanzado. En otra parte añade que el gabinete cometería una imprudencia, tanto mas grande esponiéndose a las reclamaciones de un proceso y a la agitación, que sería su consecuencia, cuanto que por lo que resulta de todas las correspondencias de Italia, la efervescencia, que había excitado la noticia de la captura de Garibaldi, se iba calmando hasta en las ciudades en que el partido de acción parecía omnipotente.

Anoche obtuvo regular éxito en el teatro de Jovellanos, la zarzuela Amor y asfuxia, imitada del francés, por el Sr. Boldar, y puesta en música por el Sr. Yaquez. La letra tiene chistes, y en general la música es agradable. La ejecución fué perfecta por parte de todos los actores; pero debemos hacer una especial mención de la señorita Checa, que hizo anoche su primera salida en la zarzuela, y que posee excelente voz de contralto, que anoche no pudo lucir por el miedo que embargaba a la joven artista; y del Sr. Obregon, que demostró, como siempre, en su ingrato papel, que es un consumado actor y un excelente cantante.

La zarzuela en dos actos titulada Galan de noche, que se estrenó anoche en el teatro del Circo, alcanzó un buen éxito. El público, bastante numeroso, llamó al final de la obra a los autores, presentándose el de la música, Sr. Izuzaga, que recibió muchos aplausos. El Sr. García Gutierrez, autor del libreto, no se hallaba en el teatro, según se manifestó a los espectadores, que le llamaron con insistencia. La obra es ligera y agradable en su conjunto. La ejecución fué acertada, tanto por parte de la señora Villó, como por la de los Sres. Sanz, Fernandez y Becerra. Una preciosa aria coreada, que sirve de introducción al segundo acto, mereció los honores de la repetición.

Es imposible en Nápoles conseguir permiso para ver a los diputados que hay presos, pues la policía lo ha negado a cuantos lo han pedido, y se asegura que han dicho al diputado Ricciardi que serán juzgados por una comisión militar.

La mayoría del pueblo bajo de Nápoles está en la persuasión de que solo se ha puesto el estado de sitio para impedir la vuelta del Sr. rey Francisco II, y tanto es así, que no puede contradecirse sin exponerse a que le llamen a uno revolucionario. Ultimamente ha sido presa una pobre mujer del pueblo de Antifano, que habiendo ido a Nápoles tuvo la imprudencia de decir que estaba segura de que luego volvería Francisco II.

La reacción se presenta muy grave en las provincias napolitanas. Se decía el 30 en la capital, que en Ariano se han reunido cerca de 1,000 hombres de a caballo. Una carta de Cibrano, dice:

«Estamos rodeados de brigantes, de manera que ni aun de día podemos salir de casa, y nos hemos visto obligados a cerrar herméticamente el pueblo con barricadas.»

La misma carta dice que cerca de San Germano han cogido a un tal Eduardo Canal, jefe revolucionario, y le han fusilado

en el acto. Hacen como los piomonteses, que cometen las mayores crueldades. En Guardia, provincia de Avelino, han fusilado a un pobre pastor y dos hermanos, por la sola sospecha de que habían servido de guías a los reaccionarios. Al día siguiente, los insurrectos atacaron a una columna piomontesa, poniéndola en dispersión despues que ya habían dejado siete muertos y un sargento herido gravemente, a quien pudo recoger y llevarse con ella. En otra accion cerca de Avelino, han tenido quince muertos los piomonteses y muchos heridos.

En Nápoles van reapareciendo poco a poco los periódicos: la Patria, diario ministerial; el Independiente, de Mr. Alejandro Dumas, que ha dejado de ser garibaldino; el Arlecchino, periódico burlesco; el Corpo di Napoli, pequeño periódico popular escrito en dialecto; el Avenir, conservador, aunque no partidario de Ratazzi, resolvieron pedir al cunstor la autorización necesaria y recorrer las calles, a pesar del estado de sitio, para satisfacer, según dicen, la curiosidad de sus abonados. El Pungolo mismo, despues de haber suspendido su publicación por algunos dias, ha vuelto a aparecer, si bien con una protesta de su director, señor Comici, en que anuncia retirarse de la dirección durante el estado de sitio.

Acercado del folleto Los periódicos católicos y los partidarios del antiguo régimen, declara El Pensamiento Español, correspondiendo a las escitaciones de otro diario, y acomodando sus palabras a las palabras mismas del folletista, que para él la fuerza política es indiferente, que lo mismo acepta la monarquía absoluta, que la república, siempre que se conforme con el espíritu y la doctrina de la Iglesia. Pero es mas notable por la significación que La Esperanza tiene en la prensa y en la política española, la reserva de este periódico al tocar la cuestión: «Aceptandole dice, en la parte que está conforme con nuestras opiniones y no aceptandole en lo que sea contrario a ellas, no pensamos ocuparnos en refutar nada de él, puesto que tenemos harto que hacer combatiendo a los enemigos de las doctrinas de su autor y de las nuestras.»

Una persona que por curiosidad se ha dedicado en los ratos de ocio a recorrer y observar detenidamente las casas que ahora se construyen dentro de Madrid, calcula que cuando se hayan terminada todas ellas vendrá a resultar entre grandes y chicas mil habitaciones, poco mas o menos, pudiéndose afirmar, según lo que ahora se aprovecha del terreno, que lo menos la mitad servirán de aumento a la población.

La idea de reedificar el destruido alcázar de Segovia está cada vez en mas alza, siendo probable que al fin se lleve a efecto; si bien para dejar el edificio restaurado con todo el carácter monumental y severo que tenía, habrá que gastar mas tiempo y mas dinero del que se creía.

Escriben de la granja que es probable quede abandonado aquel hermoso sitio por cuantas familias han accedido a veranear, antes de pocos dias, pues habiéndose venido SS. MM., las personas que allí había comenzaban a volver a la corte. El sitio que se sentía era muy notable y las lluvias comenzaban a caer con abundancia.

SEGUNDA EDICIÓN.

La Gaceta no publica hoy niugun real decreto.

Por la dirección de Obras públicas se ha declarado que los artículos 24 y 25 de la instrucción de 10 de diciembre de 1861, para el servicio de portezgos, pontezgos y barcajes, se entiendan modificados por la real orden de 30 de enero último del mismo modo que lo fué el 23; y en tal concepto, que para los casos especiales de que tratan el número de 4 pulgadas (92 milímetros) que asignan al ancho de las plantas, se quedado reducido a 3 pulgadas (69 milímetros) por la mencionada real orden.

La Discusion vuelve a hablar del indulto a los encusados Loja, declarando que sienten una viva satisfacción al ocuparse de este asunto, no solo por el hecho en sí, y por sus resultados, sino por la estricta legalidad con que ha procedido el gobierno. Añade que del indulto concedido es un acto de generosidad que la nación entera agradece, y que toda la nación deseaba; pero es al mismo tiempo un acto de elevada política, como lo será y ha sido siempre todo lo que se encamine a quitar a las luchas políticas su carácter de ferocidad y de ensañamiento.

Por el juzgado del Burgo de Osma, se ha impuesto la pena de muerte a Andrés Miguera, autor del asesinato perpetrado el 28 de agosto en la persona de Francisco Rodilla. El criminal oyó la lectura de la sentencia con bastante tranquilidad, cuya sentencia fué enviada el 3 a la Audiencia del territorio para que dictó su fallo definitivo.

Declara terminantemente La Discusion que las tendencias del movimiento insurreccional de Andalucía eran democráticas, y dice que considera aquella sublevación como un error y como tal la condena.

Dice La Discusion que cualquiera demostración del Parlamento italiano en contra de Garibaldi solo demostrará al mundo que la Italia, envilecida, es digna de la abyección en que yace, de la suerte que sobre ella

caerá. Y añade que solo podrá librarse el Parlamento italiano de la reprobación universal y de ser calificado como un Parlamento de mujeres, si tiene el valor de exigir inflexiblemente el abandono de Roma.

Las Novelas aconseja a Garibaldi que cuando sea juzgado no conteste a los interrogatorios del tribunal ni alegue nada en su defensa. Que le juzguen, añade, que la sentencia y que despues se represente la farsa anunciada del indulto. Si toda esta comedia se pone en escena, lo mas probable es que Garibaldi conteste a la sentencia y al indulto con el desprecio.

Segun anuncia La Discusion, Perez del Alamo se propone vindicarse de cuantas acusaciones se le han hecho.

Ha llegado a esta corte el general D. José de la Gándara que ha desempeñado el empleo de gobernador de Fernando Poo y Anobon durante los tres últimos años. Trae una numerosa colección de animales vivos de aquellas islas y de curiosos y notables productos del Africa meridional que presentará a SS. MM.

Los periódicos de Paris publican un despacho de Méjico del 31 de julio, según el cual se había celebrado en aquella capital un consejo de guerra, al que asistieron todos los ministros bajo la presidencia de Juárez. En dicho consejo se decidió que en caso de que la Francia enviase a Méjico todos los refuerzos anunciados, la resistencia se haría completamente imposible, por lo que la autoridad mejicana trasportaría a otra residencia la silla del gobierno.

El 4, conforme anunciamos, visitaron sus magestades a Segovia, causando una verdadera alegría con su visita a los segovianos, que esperaban con gran deseo la señalada hora de saludar a sus reyes. A las once de la mañana, un toque de las campanas de la catedral invitó a Segovia que desde la torre se divisaba la comitiva real a una legua, y veinte minutos mas tarde, el vucio aeronador de todas las campanas pregonaban con lengua de bronce su presencia. Recibidos SS. MM. por los gobernadores civil y militar y demás corporaciones, se dirigieron desde luego a orar a la cueva de Santo Domingo, desde allí a oír misa rezada por el señor obispo en el santuario de la Fuencisla, y despues al convento de monjas Teresas. A pesar del deshecho temporal de agua que reinaba, las calles de la población y las afueras por donde pasaron al visitar los santuarios, estaban cubiertas de gente, los balcones y ventanas con vistosas colgaduras y estandartes de curiosos, y por todas partes se corría, ansiosos de contemplar los escelsos huéspedes. Despues de esta escursión regresaron SS. MM. a la Granja, no sin dejar antes 31,000 rs. para limosnas, y además 4,000 rs. a las monjas Teresas. Como siempre, dejó S. M. señales inequívocas de sus sentimientos benéficos: los pobres y los desgraciados la dirigen sus bendiciones, y las demás clases no cesan de admirar un corazón que en que nunca se agota la piedad, y una mano que a todas partes lleva consuelos. Fueron invitados a comer por S. M. en el real sitio, los señores obispo, dean, gobernadores civil y militar, y brigadier director del colegio de artillería.

La declaración del estado de sitio en Nápoles, causó gran irritación a los mal avenidos con el orden. Algunos alborotadores gritaron en el café de Italia, dos de ellos desgarraron las proclamas de Lamarmora; la policía los presintió, dispersó a los demás, y el cafetero juzgó lo mas prudente cerrar el establecimiento que permanecer en tal estado. Hay ya en la cárcel doscientos emorrañados. Vigores mas difíciles de justificar se han empleado con hombres rollizos. Los diputados Mordini y Fabrizz, el antiguo general garibaldino Carbonelli y otros varios individuos han sido presos. Los diputados Boni, Cadollini, Quaglia y Libertini, amenzados de igual suerte, se han ocultado. Preciso es que sean muy graves los motivos para que puedan aceptarse esas severidades. Se asegura que esos diputados conspiraban contra el Estado, escitaban a la insurrección y alentaban a los voluntarios; hasta se añade que ocho de ellos reunidos en gobierno provisional, habían proclamado la destitución de Víctor Manuel.

Se habla de una tentativa de asesinato cometido contra el emperador Alejandro II. La víspera de una revista de los regimientos de la guardia, que el emperador debía pasar en Czarskoselo, una carta anónima dirigida a S. M. le descubrió los pormenores del proyecto. La revista tuvo lugar, sin embargo; pero antes de la llegada del emperador, se marchó a salir a los oficiales de las filas, se les formó en círculo y se les registró los bolsillos. En el de uno de ellos, ayudante de campo del emperador, se encontró un revolver cargado.

Un poeta cordobés ha escrito dos himnos que serán cantados por los niños del hospicio de aquella población a la llegada de Su Majestad.

Los vecinos de Obejo tratan de organizar una gran montería con el objeto de coger algunas reses y presentarlas en Córdoba a Sus Magestades.

Como el viaje de SS. MM. se verificará algunos dias antes de lo que en un principio se dijo, se han redoblado en Córdoba los trabajos a fin de que estén terminados los preparativos de recepción para cuando la

Amplia real llegue a aquella capital. Otro tanto sucede en Sevilla y Cádiz.

Anunciase que en la próxima esposición de bellas artes se presentará la colosal estatua del P. M. Feijóo, de la Orden de San Benito, en el acto de ojar la impugnation de su detractor Mañer: esta obra pertenece al aventajado escultor D. Juan Sarmatin, discípulo del Sr. Piquer.

Una carta de Londres, fecha 1.º de setiembre que hoy publica La Iberia, dice que los ingleses se alegran de que el gobierno italiano haya sofocado pronto y energicamente una insurrección que amenazaba destruir en poco tiempo toda la obra de la revolución en Italia, puesto que no contaba, como se suponía al principio, con el apoyo de Napoleón y Víctor Manuel.

Mr. Calvert, cónsul británico en los Dardanelos, ha intentado defraudar a la compañía de seguros del Lloyd, creando con orientada inventiva la historia de un buque que nunca existió mas que en su imaginación, falsificando los documentos consulares, y fingiendo una correspondencia con seros imaginarios. Habiendo creado el buque mercante Possidion, lo cargó de aceite, sin duda para que ardiera mejor, y despues lo quemó en alta mar. Pero el Lloyd se negó a pagar el seguro y envió un agente a Constantinopla para que investigase a fondo el negocio. El embajador británico en aquella capital recibió al mismo tiempo instrucciones de su gobierno para que pidiese explicaciones sobre el asunto al cónsul Calvert; pero este no ha tenido fuerzas suficientes para hacer frente a la tormenta que sobre su cabeza se preparaba, y ha desaparecido súbitamente por escotillon con el Possidion cargado de aceite y el mitológico personaje turco Hussein-Aga. El resultado ha sido un mandato de arresto de la autoridad competente para que sea a rehendido donde quiera que se halle.

La sala de sesiones del ayuntamiento de Granada está convertida en un magnífico salon régio, donde se colocará el trono para cuando S. M. se digno recibir corte.

Dicen de Córdoba que las comunidades religiosas de aquella población están confeccionando varios objetos primorosos, que regalarán a SS. MM. como prueba de su amor y veneración a los reyes.

He aquí la lista de los pasajeros que ha conducido desde la Habana al puerto de Vigo el último vapor-correo: Sres. D. Claudio Lopez y Lopez; reverendos padres de la Compañía de Jesús, D. José Vendrell, D. Pablo Arteaga, D. Juan Llobateras, y D. Santiago Paul; José Gayón; Domingo Ibarbe, tres hermanos y sus criados; Andrés García Castro, José María Chacon y Herrera, Miguel de Buaras, Felipe de los Cuetos, Francisco García Rober, Ramon Abaado, Nicolás Font, Ildefonso Gallardo, María Garrique y tres hijos, Clara Abril, y su hijo, Francisco Loriza y un criado, Joaquín Sala y Arabia; Pedro Badán, su hijo y aya; Augusto Barinaga, su señora, su hijo y una criada; Rafael Dominguez y señora, Ramon Alvarez, Manuel Buceta y Lopez, José Rivera Valcarcel, Manuel García, Joaquin García, Ramon Teira, Juan Rodriguez, José Muñoz, Andrés Solanes, Ramon Gibert, Dámaso Tradu y Trueba, Eugenio Viles, Mr. Luis Stefan, Alvaro Gonzalez Pardo, Alejandro Zamora, José del Alamo, Dolores Canzaso y Giron, Josefa Egana, Carmen Escobar y su hija, Angel Francisco Valmor, José Antonio Arbol, Pedro Manuel Fano, Antonio Fontan García, José Jove, Joaquin Maidonado, Juan Fernandez, Manuel Arriaga, Antonio Montes, Joaquin Corredo, Manuel Antonio Toucido, Martín Dominguez, Joaquin Gomez Lenz, Francisco Torrens, Vicente de la Villa, Antonio Rubin, José Fernandez, Juan Cabañeras Diaz, Joaquin Mora, Raimundo Oliva, Manuel Anglada, Andrés Avelino Gonzalez, Angel Rodriguez, Francisco Gonzalez Romero, José Costas Lorenzo, Mariano Zamoy, José Martín, 141 licenciados y dos presidiarios.

Un periódico de Córdoba escita a la diputación provincial para que mande acuñar una medalla conmemorativa de la visita que van a hacer SS. M. a aquella ciudad.

La municipalidad de Granada ha sido autorizada para levantar un empréstito de ochocientos mil reales destinados a cubrir las atenciones del municipio en este año. La subasta de las acciones se verificará el 28 de este mes.

En Granada se están revocando las facturas de todas las casas, viéndose que hasta los vecinos mas pobres se apresuran a hacerlo para dar una muestra del deseo que les anima de contribuir con cuanto puedan para celebrar la visita de sus reyes.

La Prusia ha formulado en la nota dirigida al gobierno de Copenhague el 22 de agosto, cuatro proposiciones que pueden resumirse en los siguientes terminos:

- 1.º Abolición de la Constitución general de 1835.
 - 2.º Separación del Schleswig y redacción de una nueva Constitución, cuyo proyecto deberá someterse previamente a las leyes provinciales.
 - 3.º Representación igual de todos los países en el gobierno.
 - 4.º Volver al estado de cosas anterior al año 1848 en lo que concierne a la cuestión de las leguas alemana y dinamarquesa en el ducado de Schleswig.
- El gobierno de Dinamarca ha rechazado ya otras veces proposiciones semejantes por

contener una pretension de Prusia á inmiscuirse en los negocios interiores de un estado independiente.

La España ha recibido una carta de Barcelona del 4 del actual, incluyendo la siguiente noticia que el corresponsal recibe de Méjico: —«El ilustre general Prim, con su sabiduría, prudente y previsora política, ha cambiado la opinion, no tan solo de Méjico, sino tambien de todas las repúblicas americanas. Los españoles estamos hoy muy considerados, y el odio y antigua animadversión han recaído sobre el gobierno francés, que tan injustamente ha atacado á este país, pisoteando é infringiendo en todas sus partes la convencion de Londres y los preliminares de la capitulacion militar de la Soledad.»

Ha llegado á esta corte el señor D. Domingo Dulce.

El Diario Español dice que El Reino no ha podido, ni puede, ni podrá, señalar las causas que han retardado el indulto para los comprometidos en Loja, por la razon sencilla de que esas causas no han existido; porque el gobierno ha aconsejado el indulto de los de Loja en el único momento, en la única oportunidad en que podía y debía aconsejarle. Para no adoptar esa medida, antes de ahora, han necesitado los depositarios del poder público, ahogar en sus pechos los sentimientos de conmiseracion y generosidad innatos en el corazón humano.

Las últimas noticias de los Estados Unidos dicen que segun las órdenes dadas por el gobierno de Washington habrá tres quintas: una para cubrir el cupo completo de los 300,000 hombres que han de sortearse; otra para cubrir el cupo de 300,000 voluntarios pedidos pocos dias antes y la tercera para completar los regimientos antiguos en campaña y cuyas bajas no hayan podido cubrirse con voluntarios. Se ignora los medios de que se valdrá el gobierno para llevar á cabo este complicado sistema. Por el pronto, el mismo gobierno ha abierto una puerta bien ancha á las dificultades. Su primera orden prohibia la salida de todos los Estados Unidos á todo varon sujeto á la quinta, pero hoy, dando una fianza de 1,000 duros con buenas garantías, ya se puede salir. Los ricos se aprovecharán de esta ventaja y los pobres pagarán por ellos.

Desde el día 20 ha principiado á circular el nuevo papel moneda, del cual se está emitiendo á razon de 27,000 duros diarios.

Se ignoran todavia los verdaderos resultados de la batalla de Cedar-Mountain. Los periódicos de Nueva-York dan noticias contradictorias de ello. El Herald dice que fué una completa derrota para el general Jackson. El World del mismo día la describe en los siguientes términos: «Nuestra artillería se vió obligada á retirarse de su posicion y abandonar un cañon y tres cajas de municiones que cayeron en poder del enemigo; nuestra carga contra el enemigo que se hallaba en los bosques situados á nuestra derecha y despues de hora y media de desesperada pelea, fué completamente infructuosa, y nos vimos obligados á retirarnos dejando en poder del enemigo la mayor parte de nuestros muertos y heridos. Este fué el movimiento mas importante del día. Nuestras pérdidas no bajan de 2,500 hombres, incluyendo muchos oficiales de superior graduacion, mientras que las del enemigo son mucho menores; el general Crawford, que fué de parlamentario, no sabe si la bandera de parlamento fué enviada por nosotros ó por el enemigo; y por último, este se retiró tranquilamente y no fué perseguido mas allá del Rapidan.»

Se ha presentado al Congreso confederado un proyecto de ley para adopcion de represalias contra el Norte. Este proyecto marca al algodón y al tabaco derechos de exportacion cuyos productos deben destinarse á indemnizar á los ciudadanos de las pérdidas sufridas por causa del enemigo.

Otro proyecto establece que los cuerpos del ejército federal compuestos de blancos y negros no gozarán de los privilegios de la guerra. Los negros que se cojan serán vendidos y los que los manden ahorcados.

Mr. Johnson, enviado á Nueva-Orleans para investigar los actos del general Butler, pide se devuelvan los bienes arrebatados á los consules extranjeros, alegando que la captura de aquellos no puede ser justificada por las leyes civiles ni militares.

Nueva-York queda virtualmente en estado de sitio con motivo de la conscripcion.

El Congreso confederado se reunió el 18 del pasado en Richmond, y una de las primeras medidas que se discutirán en él será la ley de quintas, que comprenderá á todos los varones desde la edad de diez y seis años hasta la de cuarenta y cinco.

El presidente Jefferson Davis ha dicho en su mensaje que debe tomarse represalias contra los que deshonran la guerra, haciendo que engendren crímenes. La deuda pública de los Estados Confederados es considerable. El presidente recomienda una nueva emision de bonos del Tesoro en favor del país.

A consecuencia de haberse presentado los separatistas con fuerzas numerosas en el condado de Jackson, Misouri, el preboste Marshal de Kansas City ha dispuesto que todos los ciudadanos sin distincion alguna se alistén y armen para el servicio militar, y que el que no obedezca será arrestado. La consecuencia de esto ha sido que se han suspendido completamente todos los negocios.

Segun un despacho de Memphis, fecha 13, el día 11 hubo una accion cerca de Camden, Arkansas, entre seis regimientos federales de infanteria, y ocho de caballeria separatista y parte de la brigada del general Hindman. Fué muy reñida y duró muchas horas, resultando en la derrota de los confederados, que perdieron 760 prisioneros. El parte termina con estas palabras sacramentales: «No se tienen prisioneros.»

La batalla de Tazewell, que los separatistas pretendieron haber ganado, resultó por el contrario, en su completa derrota, si hemos de creer lo que dicen los partes de los federales, pues mientras las pérdidas de estos solo ascendieron á 3 muertos, 15 heri-

dos y 57 prisioneros, el enemigo perdió 250 entre muertos y heridos, sin contar con 213 carros cargados de forraje y 70 caballos.

El gobierno de Washington ha dado órdenes terminantes reglamentando la manera y forma como los soldados federales deben apoderarse de los bienes de los ciudadanos del Sur, cuando se manda á los ejércitos del Norte vivir sobre el país en que operen.

Segun los datos estadísticos que arroja el censo de poblacion en los Estados Confederados, hay dos millones de hombres de 15 á 50 años, acostumbrados á manejar el fusil y el rifle desde la edad de 12 años. Suponiendo este calculo exagerado y en el caso de que solo se alistén los hombres útiles de 18 á 40 años, las fuerzas útiles no bajarían de un millon de hombres, que pueden estar en campaña mientras dure la guerra sin perjuicio de la agricultura é industria confiada á los esclavos. El Norte, por el contrario, tiene que privar á la agricultura de los hombres que ponga sobre las armas. Sin embargo, la poblacion blanca contaba allí en 1860, 49,000,000 de habitantes mientras en el Sur solo era de 8,700,000 pudiendo disponer de dos soldados por cada uno que cuentan los confederados.

Dicen de Richmond que á no haber sido por las obstrucciones que se acumularon en el rio en mayo último, la escuadra federal pudo haber tomado á Richmond el 17 de dicho mes, y el gobierno confederado hubiera tenido que retirarse, probablemente á Raleigh, ó á una de las Carolinas.

Desde 1.º de enero hasta 18 de agosto se han importado por el puerto de Nueva-York, mercancías por valor de 109,177,278 pesos, habiendo ascendido el valor de las exportaciones, incluso el metalico, durante el mismo periodo, á 124,218,686. El producto de las rentas de la aduana, en los siete meses citados, asciende á 32,273,205 pesos.

El sábado 19 del corriente habia en el puerto de Nueva-York 15 vapores, 100 fragatas, 108 barcas, 112 bergantines y 77 goletas de travesía, formando un total de 412 buques. En este número no están incluidos 9 vapores, 4 fragatas, 4 barcas, 1 bergantin y 14 goletas apresadas por la escuadra bloqueadora.

Muchos individuos de las clases industrial y obrera de Málaga se preparan para hacer varias demostraciones de júbilo cuando lleguen allí SS. MM. Tambien el Circulo malagueño piensa solemnizar la visita de los reyes levantando un grandioso arco triunfal.

El alojamiento del señor duque de Tetuan será en Málaga la casa de una familia distinguida que anticipadamente habia solicitado del duque que le dispensase tal favor. La municipalidad por esta causa ha desistido de prepararle otro.

Hoy han tenido ejercicio de tiro al blanco, con carabina y pistola, en el arroyo Abroñigal, los alumnos de la escuela de estado mayor del ejército.

En fin de julio último existían en la Inclusa 5,569 asilados, de los cuales 5,428 se hallaban fuera del establecimiento; y durante el mes de agosto ingresaron 428 niños mas. En el mismo periodo han ocurrido 181 bajas: 173 por defuncion, 1 por haber sido entregado á sus padres y 7 por haber pasado á otros establecimientos.

En el Colegio de la Paz no ha habido alta ni baja alguna durante el mes de agosto. La existencia en fin del mes citado era de 454 acogidos; de ellas 248 se encuentran fuera del establecimiento.

Las limosnas recibidas por los establecimientos indicados han ascendido en todo el mes de agosto á 9,668'25, de cuya cantidad 9,000 proceden de la testamentaria de doña Manuela García Gaitanaz.

La mayoría del Consejo de ministros sardo ha opinado que se sujete á juicio á Garibaldi y sus cómplices. En favor de la amnistia solo hubo dos votos La Patrie, suponiendo que ha habido instigadores ocultos para la insurreccion, se declara partidaria de un juicio solemne, no solo porque la ley debe ser igual para todos, sino tambien porque de este modo se sabria cuál era la mano que ha entregado el dinero empleado en los reclutamientos, cuáles las promesas que se habian hecho á algunos miles de jóvenes estraviados ó ilusos, y qué resortes se han puesto en juego para arrastrar á Garibaldi á una aventura que debia conducirle ante las bayonetas de los soldados italianos.

La compañía del Sr. Romea, que ha de trabajar en el teatro de Variedades, empezará sus funciones el 19 de octubre próximo.

Se hacen gestiones para que la distinguida actriz señora Palma forme parte como primera dama de la compañía del señor Romea.

En el teatro de la Zarzuela habrá tambien mañana, como día festivo, funciones de tarde y noche.

Mañana habrá bailes en los jardines del Paraiso y del Elisio. En este se repetirá la funcion pitagórica de hoy, representando una erupcion del Vesubio.

La Andalucía, periódico de Sevilla, dice al ocuparse del decreto de indulto, que en esta ocasion, mejor que en ninguna otra, cumpliria el que todos los pueblos importantes se dirigiesen á S. M. con reverentes esposiciones, en que manifestasen los sentimientos que en sus administrados habia causado el real decreto mencionado, añadiendo que Andalucía, que va á recibir próximamente á S. M., estaba en el caso de conservar para lo futuro en un monumento adecuado, el recuerdo eterno de este acto benéfico.

Ya se ha propuesto por la junta de cárceles de Valencia el sitio en que deberá construirse la nueva cárcel de aquella ciudad, cuyas obras al fin parece que darán principio á la mayor brevedad.

El museo de pinturas de Valencia, que se estaba restaurando y mejorando en su dis-

tribucion interior, parece que se abrirá al público en el mes próximo.

En los montes de Castellar de la frontera, provincia de Cádiz, propios del excelentísimo señor duque de Medinaceli, se vende en subasta privada 5,367 robles que se calcula producirán unos 18,000 codos cúbicos de maderal. Á propósito para construccion naval. El 18 del corriente tendrá lugar la subasta.

Durante el pasado mes de agosto se han recogido en la Casa Amparo de Zaragoza, 136 hombres y 64 mujeres; distribuyéndose á pobres parturientas y otros necesitados 420 reales.

En el hospital de Nuestra Señora de Gracia de la misma capital, han entrado durante el mes próximo pasado 607 enfermos de todas clases, han salido 590, han muerto 84 y quedaban existentes para el mes actual 948; el total de estancias causadas por todos, ha sido 30,564.

La Opinion de Valencia se queja del retraso que en los dos últimos viajes han sufrido los vapores-correos de las Baleares.

Un periódico de Turin desmiente la noticia de la prision de Alberto Mario y de miss White, en Milan. Los cómplices de Mazzini huyeron refugiándose en Lugano que es hoy el cuartel general de la demagogia italiana. Tambien se desmiente el arresto del diputado Crispi. Otros muchos diputados á quienes se buscaba en Nápoles se han refugiado en Génova.

Las cámaras prusianas comenzarán á discutir el viernes próximo el proyecto de ley relativo á aplicar á todos los Estados alemanes las nuevas tarifas establecidas á consecuencia del último tratado de comercio con Francia. Con este motivo resolverá sobre la mocion del Sr. Sybel relativa al Zollverein. Se ha fijado definitivamente el día 11 de setiembre para que empiecen los debates sobre el presupuesto del ejército. El gobierno, segun dice la Gaceta de la Estrella, no piensa ceder en ninguno de estos puntos.

La municipalidad de Cádiz ha encargado á Barcelona varios muebles de gran lujo y otros objetos de valor para adornar las habitaciones que han de servir de alojamiento á los reyes en aquella ciudad.

El tiempo sigue tempestuoso en Cataluña donde las nubes no cesan de regalar á los campos copiosos aguaceros y acompañados de truenos y relámpagos.

Se calcula que han pasado de seis mil las personas forasteras que han concurrido á Bilbao de todo el Señorío para ver las corridas celebradas en los primeros dias de este mes. A pesar de tal concurrencia y de la animacion propia de la fiesta, no ha habido que lamentar el mas ligero incidente, cosa que es natural en aquel privilegiado país.

Las verdaderas víctimas de la guerra anglo-americana son los negros; el presidente Davis promete ahorcar á los que se cojan armados, y el presidente Lincoln les ofrece como único recurso la espatriacion. Estas promesas y ofrecimientos hacen creer á La Patrie que el verdadero móvil de la guerra no es la alta y noble cuestion de la emancipacion de los esclavos. Está demostrado, dice el diario imperialista, que la guerra de América es una guerra de rivalidad; apresurémonos á hacerla cesar para que no degeneren en guerra de represalias y de crueldades.

La emperatriz de los franceses ha dirigido una carta al conde de Persigny, ministro del Interior, dándole las gracias por la eficacia y prontitud con que le han remitido las deliberaciones de los consejos generales en favor de la Sociedad del principe imperial, y manifestando su satisfaccion por la unanimidad con que se ha comprendido en todos los puntos del imperio el pensamiento de una institucion que asocia la infancia al trabajo, y de la cual es patrono el principe imperial.

Se está preparando á toda prisa el salon de la Academia de Bellas Artes, en Sevilla, donde existen los cuadros de Murillo, para en el caso de que la Reina visite, como es de esperar, el museo. En la techumbre, cuya forma se ha modificado, se han abierto el número de lucernas necesarias, para iluminar convenientemente los lienzos.

Un caso de histeria ha ocurrido en Valencia. La víctima fué un joven de 15 años, que fué mordido hace dos meses por un perro. Los auxilios de la ciencia fueron ineficaces, para salvarle de tan terrible muerte.

En los primeros dias de la semana anterior se verificó en las montañas próximas á Barcelona una cacería que dió un gran resultado para los cazadores que mataron muchas piezas.

Están muy adelantados en Barcelona los trabajos de diseccion del esqueleto de la ballena cogida en Llaná. Tan luego como terminen se montará el monstruoso hosiamento en un salon de la Universidad.

Terminadas las vacaciones, han vuelto á abrirse los tribunales de la nacion en todos los distritos judiciales.

Tenemos entendido dice un periódico de Barcelona que la junta de gobierno del ilustre colegio de abogados de esta capital ha elevado recientemente una esposicion al gobierno de S. M., solicitando que se le autorice para exigir 600 reales en vez de los 150 que ahora se satisfacen por derechos de entrada en el colegio. Como semejante aumento no puede ser del agrado de los que tendrian que pagarlo, parece que algunos de estos han solicitado igualmente del gobierno de S. M. que se deniegue la autorizacion que se pide.

El jueves por la tarde reventó la caldera de una máquina de vapor en una fábrica de Barcelona ocasionando confusiones mortales al fogonero y otras menos graves á algunos trabajadores. La explosion fué tal que

causó una grande alarma, entre los vecinos y derribó una pared próxima á la caldera.

Dicen de Almería que hace pocos dias fueron pescados en las aguas de Roquetas dos tiburones por unos marineros que los cogieron en las costas, en una barca jabague.

El diputado general de Alava Sr. Ortiz de Zárate, que con preferente atencion cuida de los intereses de los pueblos que aquella provincia tiene en la Rioja, se trasladó hace dias á Laguardia acompañado de los señores Garagarza y Ballesteros, á instalar por sí mismo la comision auxiliar que ha nombrado para ocuparse en los ensayos de vinificacion, que, desde la próxima vendimia, deben llevarse allí á efecto. Para que sus resultados puedan observarse cumplidamente, ha quedado dispuesto que las operaciones se hagan en distintas localidades, que abracen las diferentes condiciones de clima y terrenos del país, fijándose al efecto, como puntos en que deben practicarse, las villas de Laguardia, Elciego, Yecora, Samaniego, Labastida y Salinillas. En cada una de aquellas villas se emplearán en la elaboracion todas las variedades de uvas que se cultivan. Los cosecheros señores marqués de Riscal, Gortazar, Olano, Paternina, Payueta y Laseras, cuya cooperacion se ha reclamado para llevar á efecto los ensayos, se han prestado gustosísimos para contribuir con cuanto esté á su alcance al éxito de estas importantes operaciones, que por todos han sido acogidas con grande interés.

El embajador francés en Turquía, marqués de Monstier, ha tomado la iniciativa en las conferencias de Constantinopla, presentando un proyecto de arreglo de la cuestion de Servia, que ha sido aprobado por el gabinete de las Tullerías, y hoy está sometido al examen de las potencias signatarias del tratado de Paris. Las condiciones que se establecen en este proyecto, son que el rádio de la ciudadela de Belgrado, objeto de tantas discusiones, no podrá estenderse á costa del barrio turco que se halla á lo largo del Danubio; los cañones de la fortaleza no apuntarán en direccion de la ciudad; la Puerta contraerá formal compromiso de no hacer uso de sus medios militares, sino en caso de legitima defensa, y aun entonces evitará en cuanto sea posible causar perjuicios á la ciudad. La Puerta examinará si es conforme á sus intereses abandonar todas las fortalezas, á escepcion de la de Belgrado, que ha de conservar, y de las de Sokol y de Ujitz, que deberán ser inmediatamente demolidas. No hay que decir que la evacuacion de la ciudad de Belgrado por los turcos y el llamamiento de los súbditos musulmanes domiciliados en Servia, á escepcion de los que habitan el perímetro de las fortalezas, son condiciones fuera de discusion, pues han sido ya admitidas en principio por los miembros de la conferencia.

Bajo la presidencia de D. Antonio Aparisi y Guijarro, se reunió la semana pasada el Consejo del Banco de Prevision y Seguridad, para el examen del balance del mes de agosto y reparto de beneficios á los imponentes. Las cantidades ingresadas por todos conceptos durante dicho mes, han ascendido á 1,039,539'30 rs.; de estas han recibido la conveniente colocacion, solo en bienes inmuebles y papel del Estado, como los meses anteriores, 608,140'75 rs., quedando el 1.º una existencia en caja de 431,448'55.

Sabemos de un modo positivo, que el célebre criminalista D. Antonio Aparisi y Guijarro, se ha encargado ya definitivamente de la defensa de D. Gerónimo Gener.

Los periódicos de Sevilla que aun no conocian ayer el decreto de indulto mas que por despacho telegráfico, vienen ya hoy ocupándose de este asunto. Pálido seria cuanto nosotros dijéramos para resumir las entusiastas frases que El Porvenir y la Andalucía emplean para elogiar esta medida. Este último diario dice entre otras cosas: «El indulto de S. M., si por una parte es la aurora que brilla en los antes tenebrosos horizontes del dolor, si es el delicado cendal que enjuga lágrimas amargas, si es la Providencia que se aparece en medio de la desolacion, tambien en otro orden de ideas, equivale al iris bonancible de paz, que se levanta donde antes todo era perturbacion y sobresalto.»

El Porvenir por su parte dice: «De hoy mas, los hombres que arrastrados por la fatalidad se sublevaron un dia contra la ley, contra la constitucion del Estado y contra la paz de la nacion, obligados ahora por la gratitud, serán ejemplo de obediencia y de respeto á los poderes constituidos.»

Parece que se lleva adelante el pensamiento de una sociedad denominada Centro quirúrgico, en la que tendrán cabida todos los cirujanos de España y los que de cirujanos han pasado á ser médicos, y cuyo objeto es ampararse y protegerse mutuamente.

El Géneo Quirúrgico cree perjudicial por ahora la creacion de nuevas clases de profesores médicos de menor categoria que los licenciados, y dice que debe suprimirse tambien la actualmente creada de practicantes y parteras. Cree una necesidad indispensable que las facultades de medicina estén siempre abiertas, para que las clases médico-quirúrgicas puras puedan pasar de una categoria á otra hasta la licenciatura y el doctorado, á los que lo deseen, toyes los estudios que legalmente tengan hechos. Y juzga llegada la hora de que la necesidad, reconocida por el gobierno de S. M. y sancionada por la experiencia, se ponga en práctica, fundiendo en una sola las numerosas clases de profesores de medicina y cirugía, quedando reducidas todas á una: reconociendo únicamente las tres categorias de doctores, licenciados y cirujanos habilitados para la práctica médica en todas las poblaciones de España.

Dice un periódico de Bilbao que habia descargado una manga de agua sobre Mangas, causando algunos daños en los campos.

Ha fallecido en Bilbao el teniente coronel D. Antonio Regino de Palma, antiguo mili-

tar que habia hecho toda la campaña de los siete años y últimamente estuvo en Africa con los tercios vascongados.

Es tal la afluencia de forasteros que habrá dentro de poco en Sevilla, que apenas hay ya un carruaje sin alquilar ni una habitacion de casa de huéspedes desocupada. Los precios á que se contratan los primeros empiezan á ser fabulosos.

Parece que la Reina y su comitiva emplearán dos horas y media en recorrer la línea férrea de Córdoba á Sevilla á donde llegarán en la mañana del 17.

El corresponsal N. del Diario de Barcelona dice tener motivos para creer que es exacto en el fndo el telegrama que han publicado varios periódicos franceses indicando alguna de las reformas que el gobierno de su magestad se propone introducir en la administracion ultramarina. Añade que en efecto, el gobierno someterá á las Cámaras en la próxima legislatura varias reformas políticas de importancia, entre las que se cuenta la devolucion á las Antillas del derecho de mandar diputados al Parlamento, como lo verificaban hasta 1836.

La sociedad inglesa para evitar las crueldades ejercidas con los animales ha convocado un Congreso invitando especialmente, así á los enemigos como á los partidarios de las vivisecciones. Fácil es presumir la suerte reservada en esta reunion á los experimentos fisiológicos hechos en animales vivos, y sin embargo, tales experimentos son á menudo indispensables para el progreso científico.

En Paris se ha ensayado un aparato para preservar de la accion del fuego, inventado por el Sr. Buvert, que permite al individuo armado con él, penetrar entre las llamas y prestar todos los servicios que suelen ser necesarios en los casos de incendios.

En la esposicion de niños de pecho que ha llevado á cabo el célebre espositor anglo-americano-Barnum, se han reunido entre otros tres tipos que han llamado sobremanera la atencion, una criatura sumamente gruesa y fuerte, sin ser deforme; otra tan exigua, que sus brazos y sus piernas pasaban fácilmente al través de una sortija; y en fin, un niño de cuatro años de una hermosura incomparable.

Tenemos entendido, que como consecuencia del decreto de indulto, se han expedido, ó se van á expedir los órdenes convenientes para que se sobreesa en las causas que hay aun pendientes en los tribunales ordinarios como resultado de la sublevacion de Loja.

TERCERA EDICION.

El gobierno de S. M., á quien Las Novedades presenta como indiferente ante el discurso pronunciado por el emperador de los franceses en la recepcion del general Concha, mientras varios gabinetes extranjeros pedian oficiosamente esplicaciones sobre dicho discurso; el gobierno de S. M., obrando con la calma y la dignidad convenientes, ha reclamado y obtenido del emperador de los franceses, esplicaciones tan completas y satisfactorias que así honran á la noble lealtad de quien las ha dado, como dejan en el mas alto lugar á nuestra Reina y á nuestro país.

Parece que por indicacion de S. M. la Reina, acompañará tambien á la corte en su viaje á Andalucía, el señor ministro de Estado. Quedarán, pues, unicamente en Madrid, durante la esposicion real, los ministros de Gobernacion y de Hacienda.

No hay el menor motivo oficial ni extra-oficial, para que se dé crédito á la noticia, publicada por La Iberia, de que don señor Barilli vá á ser sustituido por don señor Franchi en la nunciatura de Madrid.

Mañana se reunirá el Consejo de ministros en la presidencia, para ocuparse de la creacion promovida por el discurso del emperador, y dar regularmente por zanjada esta cuestion con las nobles, francas, completas y dignas esplicaciones recibidas.

Nuestro corresponsal de Paris nos dice en comunicacion llegada hoy, que debe desecharse por ahora la idea de que el imperio francés consista en que las cuestiones italianas se resuelvan por medio de un Congreso. El emperador, segun nos dicen se cree con derecho á dar la primera solucion á este asunto por haber sido el único que activamente ha obrado ya en defensa del pontificado, ya en favor de los intereses italianos.

Las desgracias ocurridas en el presidio de Fernando Poo, han sido hijas de la fiebre endémica que se declaró repentinamente en las partes bajas de la isla, y que así ha hecho víctimas en el presidio, como en la guaricion y en los colonos. Pero la enfermedad cesó inmediatamente que el gobernador mandó trasladar á los penados á la parte montañosa, donde como es sabido, se disfruta mejor salud que en nuestras Antillas.

Esta mañana hemos recibido el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO:

Cádiz 6. Esta tarde ha entrado en bría un navio francés con tropa para Méjico. Trae averia por haber choque con un vapor mercante de su misma nacion, el cual ha tomado puerto tambien por haber sufrido igualmente bastante á consecuencia del choque.

El distinguido fotógrafo Sr. de Clifford ha sido nombrado por SS. MM. para acompañar á la corte en su viaje en Andalucía y formar un album fotografico de los monumentos y vistas mas notables en su viaje.

El día 3, segun nos dice nuestro corresponsal, aun no habia llegado á Inglaterra el vapor Isabel II que debe conducir á Altezas Reales los duques de Montpensier á

Sevilla. SS. AA. RR. estaban hace tres días dispuestos para embarcarse.

Es probable que en la Gaceta de mañana aparezca el real decreto nombrando al señor Escosura para un alto cargo administrativo en las islas Filipinas.

Parece que ha circulado estos días un papelucho escitando al pueblo de Madrid a que a la entrada de S. M. la Reina de la Granja diera gritos victoreando a la Reina y pidiendo la caída de los ministros.

El Contemporáneo de hoy dice que al presentar el Sr. Rívera al Sr. Pérez del Alamo en el gobierno civil, debió ser muy grande la sorpresa del señor duque de Sesto y de la policía que tiene a sus órdenes.

Con el retraso consiguiente al mal estado de las líneas recibimos hoy por la mañana los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

El «Pais» y la «France» anuncian que los confederados han derrotado a los federales y que les han causado grandes pérdidas.

Se cree que Francia no hará ningún cambio político en la cuestión romana.

Los periódicos de esta capital anuncian que Lavalette irá a Biarritz.

Ha habido varios combates parciales entre las tropas reales y la partidas garibaldinas que han sido derrotadas y disueltas.

Los compañeros de Garibaldi han sido transportados a Finistrella.

La Discusión, cuya recogida de ayer sinceramente lamentamos, trata con suma dureza al Sr. Caso. Nuestro colega sabía de antemano, y hace muchísimo tiempo, que el Sr. Caso, como fiscal de imprenta, no recoge una sola palabra de cuanto se diga contra él.

Nos dicen de Marsella que el rey de Baviera debía salir de aquel puerto mañana 8 para Civita-Vecchia, y que tenía ya tomado el pasaje en el Thabor, vapor de las mensajerías imperiales, que deberá salir en dicho día de Marsella. Se dice que el rey de Baviera va a ver a Francisco II para aconsejarle que salga de la ciudad eterna.

Una correspondencia de Londres nos dice que la flota que el gobierno inglés tiene en las aguas de Nápoles al mando del almirante Mundy, va a ser reforzada con cuatro navíos y dos fragatas.

Dice hoy El Contemporáneo que a pesar de figurar la simpática Pepita Noriega en la lista de actores presentada por el Sr. Catalina, no forma parte de la compañía que ha de trabajar este año en el teatro del Príncipe.

Con bastante anticipación se han presentado las lluvias otoñales, que acompañadas de vientos duros del Norte, del Nor-Oeste y Sud-Oeste, hicieron que descendiese la temperatura en términos, que el termómetro de Reaumur llegó a marcar algunas madrazadas y noches 6° sobre 0. En la columna barométrica también se observó algún descenso, toda vez que se sostuvo entre las 26 pulgadas y 26 y una ó dos líneas.

La línea trasatlántica mensual de San Nazario á Veracruz, cuesta al gobierno francés 58,000 duros por viaje, adelantando el Estado á la compañía 4,000,000 de francos sin interés alguno, es decir, mas de la mitad del costo de los cuatro vapores que hacen el servicio.

Con el título de Piemonte y la Italia, publica la Patria llegada hoy, un artículo diciendo que la causa de los acontecimientos ocurridos en aquella Península durante los dos últimos años, es el deseo de la unidad.

cia ha tomado por sí sola la iniciativa en la protección del Pontificio y en la defensa de Italia; que Francia, hija primogénita de la Iglesia, sabrá resolver sola una cuestión que interesa á 200 millones de católicos, satisfaciendo á un tiempo los derechos del jefe del catolicismo y las aspiraciones de los italianos.

DIARIO DE MADRID.

Santos de mañana.—La Natividad de Nuestra Señora y San Adrian, mártir.

Cultos.—Jubileo de cuarenta horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde termina la octava de la Virgen de la Almudena; por la mañana á las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Ambrosio de los Infantes; por la tarde se cantarán completas y después se hará procesion con el Santísimo Sacramento antes de reservar.

Orden de la Plaza.—Servicio para mañana.—Parada: Cuenca y Figueras.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: señor coronel teniente coronel de Cuenca, D. Juan Alvarez de Lara.

gueras.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

Circo.—A las 8 1/2.—Gala de noche.—Un rival del otro mundo Exhibición cinematográfica, única en Europa, y espuesta últimamente en Londres.

ANUNCIOS.

MANUELA GARCIA, QUE VIVE Calle del Ave-Maria, núm. 43, cuarto 2.º interior, núm. 8, tiene á su esposo desahuciado y dos hijos pequeños, todos en la mayor miseria ruega á las personas caritativas se sirvan socorrerla en tan amarga situación.

CORRIDA DE NOVILLOS.—EN EL Pueblo de Canillejas, distante una legua de esta corte, tendrá lugar si el tiempo no lo impide, una escogida funcion de novillos por mañana y tarde del día 9 del corriente.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparisi y Gujarrero, diputado á Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario.

AVISO A LOS SEÑORES SACERDOTE.—Ates: habiendo tenido tan grande aceptación los sombreros de teja castor anunciados en la sombrereria calle de la Cruz, número 14, por su solidez y baratura, ha habido necesidad de estender el círculo de su fabricacion con el objeto de que siempre haya un gran surtido de todas clases y dimensiones, como tendrán ocasion de conocerlo los que

favorezcan dicho establecimiento. Sombrero de teja, 1.ª clase superior con su caja 116 reales, la 2.ª con el 96 y el de 3.ª con el 84.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS.

Esta compañía ofrece á los imponentes interés fijo de un 14 por 100 al capital impuesto, siempre que las imposiciones sean de 4 á 10,000 rs., y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular.

EN EL COLEGIO DE SAN JOSE DE primera clase, agregado al instituto de San Isidro, está abierta la matrícula para los estudios generales de segunda enseñanza desde 1.º al 13 del corriente.

COLEGIO DE PRIMERA CLASE ESTABLECIDO en Carabanchel Alto, dirigido por el Ilmo. señor Dr. D. Pedro Felipe Monlau, é incorporado al instituto de San Isidro.

Los reglamentos se dan gratis en la portería. Olivar, 6.

EL ACREDITADO ESTABLECIMIENTO de J. Antonio Periquet, que estaba en la calle de Carretas, núm. 4, se ha trasladado á la de Espoz y Mina, núm. 38, donde se sigue vendiendo todo lo necesario para la limpieza y aseo de carruajes y caballo todo con la mayor equidad, (se hacen envíos á provincias).

COLEGIO DE SAN IGNACIO DE LOYOLA de segunda clase incorporado al instituto del Noviciado, de primera enseñanza elemental y superior y preparatorio para carreras especiales.

sus miradas á la fuente, rodeada de sauces y alisos que daban sombra á su límpida corriente, hasta la misma base de la roca.

Las últimas coplas de la canción de Celeste nos han hecho conocer la causa del gracioso nombre dado á la fuente.

Magdalena, una bella hija del bosque, se había casado con un castellano de Presmes.

El castellano, había matado á la pobre Magdalena, por celos.

El parlamento de Rennes había reclamado la causa, porque el rumor público acusaba enérgicamente al castellano, pero faltaba el cuerpo del delito. No se había encontrado ni el cadáver de Magdalena, ni ninguno de sus bellos adornos.

No era extraño que se hubiese llevado el diablo á la castellana.

Algunos años después, vino al país un caballero. Había amado á Magdalena cuando era simple aldeana.

Preguntó por ella, y un carbonero del bosque de Presmes, le respondió:

—Nuestro señor, ha arrojado á madama á la fuente después de haberla estrangulado.

El caballero se volvió á la fuente é hizo que la desocupasen hasta la última gota, pues quería vengar á Magdalena y hacer que condenasen á muerte al castellano de Presmes.

Pero el agua de la fuente había destruido la carne, los huesos y la sangre de la pobre Magdalena, sus dientes de marfil y la dorada seda de sus rubios cabellos. Había destruido sus brillantes adornos de castellana.

No quedaba nada, nada, solo quedaba un objeto blanquecino, que brillaba débilmente medio enterrado en la arena.

El caballero separó la arena con sus uñas y sacó un collar de perlas.—El hermoso collar de Magdalena.

El agua de la fuente había consumido la carne, los huesos y las preciosas telas de sus brillantes adornos, pero no había disuelto las perlas que son fruto del mar.

El castellano fué sentenciado á muerte, y el nombre de Fuente de las Perlas quedó en la memoria de los buenos aldeanos del bosque.

René, estuvo mirando mucho tiempo, pero Celeste no lavaba hoy su ropa al borde de la fuente.

Una vez de Celeste vió René á la señorita de Presmes sentada sobre el césped al pie de un sauce.

Luciana tenía un vive sonrosado en su rostro encantador. Arrodillado á sus pies estaba un hombre con el uniforme de soldado del rey.

CAPITULO XXI.

Noble herencia.

René de Carhoat no había visto el rostro de la joven sentada á orillas de la fuente. No había visto mas que su traje blanco á través de las ramas medio deshojadas de los viejos sauces, y el brillante uniforme del soldado que estaba arrodillado á sus pies.

Iba á retirarse, cuando un movimiento de la joven, le mostró las dulces y nobles facciones de la señorita de Presmes.

Se detuvo y la infantil hermosura de su rostro tomó una espresion de amenazadora cólera.

—Luciana! murmuró, Luciana que ha olvidado á mi hermano Martel.

El no sabía ser celoso, su dulce alma, no guardaba rencor al hombre que le quitaba el corazón de Celeste; pero el amor de Luciana era de Martel, de Martel ausente! René se indignaba y la vieja sangre bretona hervía por primera vez en sus venas.

Hubiese querido tener una espada para vengar á su hermano Martel.

Luciana se ruborizaba y sonreía; estaba muy bella. René no se iba. Le eternecía el sencillo y suave encanto que se pintaba en su rostro.

Pensaba en la suerte que le preparaba á esa pobre joven los designios de su padre y sus hermanos.

Estaba destinada al caballero de Briant, á este hombre que hablaba de robo y muerte con la sonrisa en los labios!

Una voz se levantaba en el corazón de René que le impulsaba á prevenir á la señorita de Presmes; pero á quién acusaría, sino á su padre y sus hermanos, cuyo secreto había sorprendido?

Su padre y sus hermanos, que tanto amaba y que dulcificaban por él la salvaje rudeza de sus facciones.

René no se sentía con fuerza para denunciarlos. Y además, á pocos pasos de él sonreía la infiel Luciana.

Tal vez hubiese hablado René si la conversación de la señorita de Presmes hubiese sido triste en este momento por su soledad.

Hubiese visto en su melancolía un buen recuerdo á Martel, y se hubiese lanzado á defender la prometida de su hermano.

Ahora permanecía indeciso entre el amor de su familia y la voz de su conciencia. No se atrevía á bajar la colina para acercarse á Luciana y le repugnaba dejarla sin defensa bajo el golpe de una desgracia terrible.

Luciana y Martel se hablaban muy bajo á la sombra de los sauces que había en la orilla de la fuente.

—Oh! gracias, Luciana! Gracias, señorita decía el guardia francés, ¿cómo se puede sentir tanta alegría entre tanta desesperación?

—Por qué desesperar? preguntó la joven con dulzura.

Martel no respondió. Sus manos caían juntas sobre sus rodillas, su cabeza se inclinaba.

—Luciana, vos sabeis lo que nos separa, dijo después de un rato de silencio... Mi padre... mis hermanos... mi hermanal...

Se calló, la joven bajó los ojos. Cuando entreabrió sus párpados, una sonrisa angelical entreabrió sus labios.

—Somos muy desgraciados, murmuró; pero os amo!

Martel cubrió sus manos de apasionados besos.

—Oh! no me habéis así! dijo; ¿quereis quitarme lo que me resta de valor, Luciana? Quereis volverme débil y cobarde?... Escuchad, vuestra vida es muy bella; nuestro porvenir sonríe; no hay á vuestra vista mas que alegría y dicha sobre la tierra!... Y vendré yo, yo, el desgraciado sobre quien pesa la mano de Dios á cambiar vuestras alegrías en duelo, y poner mi miseria, como una capa sombría sobre vuestra dichosa juventud?...

—Os amo, repitió la joven, cuya mirada iluminó un relampago de entusiasmo.

—Me amais! murmuró Martel, yo... Oh! Dios sabe que mi corazón no da un latido que no sea para vos, Luciana!...

«Durante tres largos años, vuestro recuerdo me ha sostenido y dado valor... Mucho tiempo he conservado la esperanza, porque el amor me volvía esclavo, insensato... no veía bien en el fondo de mi desgracia... Un velo se estendía entre mis miradas y la vergüenza de mi raza... Ay de mí señorita, ahora que toco con el dedo mi miseria, mi deber me parece cruel, pero no puedo desconocerlo...»

«Es preciso que renuncie á vos... Es preciso que vaya á vivir muy lejos, á donde no haya penetrado aun la infamia de Carhoat! Una lágrima corrió por la pálida mejilla de Luciana.

—Dios mío! siguió diciendo Martel cuya voz grave temblaba, hace cuatro años que ya eramos muy pobres... pero solo teníamos esta falta, y yo podía aceptar el don de vuestro amor... Mucho tiempo hacis que duró la decadencia de nuestra familia...»

Carhoat se ha deslizado lentamente desde la cumbre de los honores á lo mas profundo de la vergüenza... Han pasado muchos años para que esto sucediese, señorita.

Luciana no se atrevía á responder. Su corazón se oprimía tomando parte en la angustia dolorosa que torturaba á Martel.

—Eramos muy poderosos! prosiguió este olvidándose involuntariamente del presente para remontarse hácia el gran pasado de su raza: nuestra bandera era la primera entre las de los caballeros cristianos que iban á morir á las cruzadas...

«Eramos muy ricos... el dominio de los Carhoat tocaba en las montañas de Arrez y tenía por límites las orillas del Relec y de Tremorgan... confiaba con tres ciudades... Pleiber-Crist, veia nuestros grandes bosques; los ciudadanos de Morlaix descendían bajo los árboles de nuestro parque; Plougouven, nos pedía permiso de pescar en nuestros estanques.

«Hasta los quince años he creído que Carhoat era el dueño de esta inmensa fortuna... En Brees donde me estaba educando mi padre me sostenía con mi hermana bajo el pie de los mas ricos hijos de familia. Algunas veces iba á vernos... Era entonces un caballero lleno de fuerza y cuyo noble rostro estaba rodeado por una espesa cabellera negra... Había conservado su juventud y su hermosura aunque pasaba los límites de la edad madura! Ah! si supieseis, Luciana, qué noble fuego había entonces en la mirada de mi padre! Qué alta llevaba su frente en que brillaba el valiente orgullo del caballero!

La voz de Martel se debilitó.

—Laura, murmuró, tenía el corazón y la hermosura de un ángel... Vos la habéis visto, señorita, vos sabeis si Dios creó una criatura mas perfecta!... Oh! cuánto la amaba! Cuánto la amaba!

Martel se cubrió el rostro con las manos exhalando un suspiro. Luciana no podía contener sus lágrimas.

—Un día, prosiguió, hace mas de cuatro años... el señor marqués de Carhoat, que era entonces diputado de la nobleza de Morlaix en los Estados de Bretaña, vino á Brees... Hacia dos años que mi hermana ni yo le habíamos visto... En este espacio de tiempo la edad ó la desgracia habían pesado sin duda sobre él muy cruelmente; profundas arrugas surcaban su frente, y su cabellera dispersaba al rededor de su envejecido rostro sus bucles blancos como la nieve.

«Nosotros reparamos este cambio con tristeza. M. de Carhoat, nos dijo:

—«Hijos míos, vais á seguirme á Rennes.

«Laura se alegró, porque había oído hablar con frecuencia de las hermosas fiestas de la nobleza rennense... Yo sentí en mi corazón una vaga tristeza mezclada de temor...»

CASA DE CAMBIO, CALLE DEL CAR... men núm. 26. Se cambian moedas y billetes del reino y del extranjero...

PERMUTA.-UN EMPLEADO EN UNA de las oficinas de esta corte con el sueldo de cuatro mil reales, desea permutar con otro en una provincia...

LA SALVADORA, COMPANIA GENERAL para compensar las desgracias de los viajeros por caminos de hierro...

Un consejo en Madrid y una junta en cada capital de provincia vigilan e inspeccionan las operaciones de la compañía...

REVOLVERS GRAN BAZAR: Precio 200 rs. Calle de Carretas, 16, 2.º

MAQUINAS DE COSER. SE NECESITAN oficiales en el Marillón de Madrid, calle del Desengaño, núm. 10.

SE VENDE UNA CASA DE 3,560 pies, en 76,000 rs. Es de libre procedencia; no tiene cargas...

TIRADO DE TOPOGRAFIA, POR los señores Soldevilla. Se han publicado 16 entregas, cada una con una lámina perfectamente grabada...

SURTIDO de 200 clas. ses. Calle de Alcalá, 6 y 8

ILUMINACIONES.-SE ACABAN DE recibir treinta mil faroles venecianos de las mas alta novedad...

EL MEDICO CIRUJANO CATALAN D. Joaquín Dalmau, sigue curando las enfermedades crónicas...

LA VICTORIA

Nueva empresa de diligencias de esta corte a Córdoba, Sevilla y Cádiz, perfectamente combinadas con todas las secciones del ferro-carril de Madrid a Santa Cruz de Mudela y de Córdoba a Sevilla y Cádiz.

Los carruajes se acaban de construir propósito para la carrera de Andalucía, en lo acreditados talleres de D. Justo Montoya de Vitoria...

ADMINISTRACIONES. En Madrid, calle de la Victoria, núm. 4, frente a la fonda de Embajadores...

LA PENINSULAR

COMPANIA ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. AUTORIZADA POR REAL ORDEN DE 24 DE FEBRERO DE 1862.

CONSEJO DE VIGILANCIA. EXCMO. SR. DUQUE DE VILLAHERMOSA, grande de España de primera clase y vicepresidente del Congreso de diputados.

EXCMO. SR. D. JOAQUÍN AGUIRRE, ex-ministro de Gracia y Justicia, diputado a Cortes y abogado.

DELEGADO DEL GOBIERNO, Sr. D. Joaquín Helguero, Sr. D. Pascual Madrazo, ex-ministro de Hacienda, diputado a Cortes y propietario.

ABOGADO CONSULTOR, Sr. D. Simón Santos Lerín.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 8 DE JULIO DE 1862.

NUMERO DE POLIZAS. 5.920 CAPITAL SUSCRITO. 38.343,092 RS.

LA PENINSULAR abraza por el sistema mútuo todos los ramos de seguros sobre la vida.

Hay asociaciones para capital sin riesgo, capital de supervivencia, capital por muerte, renta a voluntad y renta vitalicia.

Sus fondos se invierten en deuda pública o en imposiciones sobre fincas construidas por la compañía y adjudicadas por quince años a crédito representado por obligaciones hipotecarias al 6 por 100.

Los caudales se consignan en la Caja de Depósitos. Los títulos adquiridos o creados se depositan en el Banco de España.

Los derechos de administración se cobran en cuatro plazos iguales de año en año. Una fianza administrativa responde de la buena e íntegra gestión de la empresa.

Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle del Sordo, núm. 27, segundo derecha, donde se dan prospectos o se remiten a los puntos donde se pidan.

Hay delegados especiales que pasarán a las casas de las personas que lo soliciten para las aclaraciones.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, PREMIADO EN LAS ESPOSICIONES DE PARIS Y DE SEVILLA, tiene el honor de poner en conocimiento de sus amigos y clientes...

CAJA DE SEGUROS SEGURO MUTUO DE QUINTAS DEL ESTABLECIMIENTO DE MELLADO. ASOCIACION UNIVERSAL PARA REDIMIR EL SERVICIO DE LAS ARMAS, AUTORIZADA POR EL GOBIERNO DE S. M.

»Partimos. En vez de tomar el camino directo de Morlaix, seguimos hacia la derecha para ganar la montaña de Arrez.

los campos que transformaba la nieve en brillantes tapices. —Venid, hijos, venid! nos gritaba a lo lejos, mientras que su caballo saltaba fogosamente...

Hacia mas de un cuarto de hora que duraba su camino sin descanso, y como cada minuto se prolongaba en esta noche silenciosa y llena de terror...

La piedra volvió a caer agoviada por su propio peso cubriendo otra vez el agujero. René deslumbrado por la claridad, cerró los ojos y se erróndilo dando gracias a Dios.